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Marne Seara
Borges e o 
seu amor 
pela vida,

ES e terapias 
holísticas

O Linhares Medical 
Center finaliza questões 
burocráticas para oficia-
lizar a sua inauguração 
– o que deve ocorrer nos 
próximos dias. O hospi-

tal está sendo construído 
desde julho de 2019 por 
cerca de 200 trabalha-
dores e demanda um in-
vestimento que gira em 
torno de R$ 100 milhões.
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divulgação

Linhares Medical Center
será inaugurado nos 

próximos dias
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O empreendimento chega para suprir uma demanda de várias cidades da região
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Marne Seara Borges reside em 
Linhares desde 1979

Nascido em Laguna (SC) em 1933, 
Marne Seara Borges tem bonita trajetó-
ria. Morou em Curitiba (PR), Rio de Ja-
neiro e chegou ao Espírito Santo em 1955, 
após ser convidado por um irmão.

A vinda para Linhares ocorreu em 
1979, quando exercia o cargo de auditor 
fiscal do Ministério do Trabalho. Na fun-
ção, procurava sempre orientar os em-
presários.

Linhares(ES), 16 de abril de 2021 - Nº 677

Covid: governo do ES abre 
mais 66 leitos em Linhares
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Bairro Aviso foi o segundo local 
a ser povoado em Linhares

O bairro Aviso foi o 
segundo local a ser po-
voado em Linhares e 
tem este nome devido 
a um aquartelamen-
to militar avançado, 
localizado na mata 
à direita do rio Doce 
(posicionando-se ago-
ra de costas para o rio 
Doce). O primeiro lo-
cal foi o Centro.

Instalado por volta 
de 1815, contava com 
dois militares encar-
regados de dar o aviso 
ao povoado quando os 
índios estivessem em 
pé de guerra ou ame-
açando atacar. Com 
o tempo, o local foi 
desmatado, ocupado e 
povoado, mantendo a 
denominação do anti-
go quartel: Aviso.

Conforme traba-
lho realizado em 1993 

Fotos: daniel Porto – terral

O nome da avenida é uma homenagem 
ao fazendeiro Filogônio Peixoto, que 

mudou para Linhares em 1917

A avenida Filogônio Peixoto – a 
principal do bairro Aviso - possui mão 

dupla e canteiro central

Rotary Linhares apoia diversas entidades
O Rotary Linhares 

desenvolve ações com 
o objetivo de apoiar en-
tidades filantrópicas. 
Recentemente, com o 
apoio da Dual Material 
de Construção e Dalla 
Bernardina, concluiu 
a reforma do banheiro 
coletivo do Grupo Res-
gate “São Francisco de 
Assis”, que acolhe cer-
ca de 50 pessoas que se 
recuperam da depen-
dência química.

divulgação

O Rotary Linhares desenvolve ações 
relevantes no município

Uma moda doída, 
cheia de frases de efei-
to e sacadas engraça-
das. Assim é a música 
“Vez de Cupido”, con-
siderada a menina dos 
olhos do compositor 
capixaba Théo Severo, 
de 31 anos, que já é co-
biçada por duplas e em 
breve deve tocar nas 
rádios do Brasil.

Quem já ouviu disse 
que a música, assinada 
por Théo e Paulo Ma-
riano, tem potencial 
para ser um hit nacio-
nal. “É o tipo de balada 
que o ouvinte não sabe 
se ri ou se chora. Daí 
o segredo do sucesso. 
Não vi nada pareci-
do no cenário musical 
capixaba nos últimos 
anos”, afirma o cantor 
Jean Filipe.

divulgação

O compositor capixaba Théo Severo 
trabalha para emplacar sucessos

Théo Severo come-
çou a se interessar pela 
música aos 6 anos. 
Pouco depois foi cha-
mado para tocar bate-
ria numa igreja. Com o 
tempo, o envolvimen-
to no meio artístico 
foi crescendo, até ter 
uma composição, “Não 
devo nada”, gravada 
pelo cantor Vinícius 
Braga, de Colatina.

De acordo com 
Théo, tudo aconteceu 
de repente. “Um dia 
estava cantarolando 
numa calçada e um vi-
zinho que participava 
da gravação do CD do 
Vinícius gostou do que 
ouviu. A música foi 
gravada, fez parte do 
repertório de shows do 
artista e parou no You-
Tube”, conta. 

Há alguns meses, 
Théo conheceu Zé An-
dré, autor de sucessos 
gravados por Gustavo 
Lima, Mayara e Maraí-

sa, Zé Neto e Cristiano, 
Felipe Araújo e Lucas 
Lucco, entre outros. 
Aí, viu o sonho tomar 
grandes proporções.

por estudantes de Li-
nhares, os primeiros 
moradores do bairro 
tinham os sobrenomes: 
Aires Batista, Cam-
pista, Loyolla, Lyrio, 
Pandolfi e Porto, entre 
outros. Na “Lista Ge-
ral de Qualificação dos 
Votantes da Paróquia 
e Município de Linha-
res”, de 1876, constam 
os nomes de seus mo-
radores.

A principal avenida 
do Aviso é a Filogônio 
Peixoto, que começa 
rente a BR 101, per-
to da ponte Joaquim 
Calmon, e segue até a 
rodovia “Paulo Pereira 
Gomes”, que dá acesso 
a fazendas e ao balneá-
rio Pontal do Ipiranga.

A avenida é asfalta-
da, possui mão dupla e 
canteiro central. Conta 

em sua extensão com o 
Sesi, Senai, Condomí-
nio Caminhos do Mar, 
residências, igrejas e di-
versas lojas comerciais.

O nome da avenida 
é uma homenagem ao 
fazendeiro Filogônio 
Peixoto, irmão do es-
critor Afrânio Peixoto, 
que deixou o sul da 

Bahia e mudou para 
Linhares em 1917, jun-
to com o cacauicultor 
Coronel Antonio de 
Negreiros Pego.

Ajudados pelo Co-
ronel Lastênio Calmon, 
na época vereador, agri-
cultor e madeireiro em 
Linhares, eles andaram 
pelo município para 

escolher terras. Filo-
gônio ficou com uma 
área mais tarde conhe-
cida como fazenda Ma-
ria Bonita, e o Coronel 
Pego optou por desbra-
var outro local.

Filogônio Peixoto 
introduziu um método 
de plantar cacau e in-
centivou o seu cultivo, 

contribuindo para o 
crescimento econômico 
de Linhares, que resul-
taria em sua segunda 
emancipação, em 1943. 
Anos mais tarde, a Es-
tação Experimental da 
Ceplac, situada às mar-
gens da BR 101 e do rio 
Doce foi batizada com o 
seu nome.

No início do mês, 
o Rotary finalizou o 
projeto de humani-
zação da Unidade de 
Pronto Atendimento 
Infantil (UPA) de Li-
nhares, com plotagens 
lúdicas. Também fo-
ram entregues vários 
brinquedos, que serão 
disponibilizados às 
crianças após a pan-
demia. A iniciativa 
leva alegria e propor-
ciona um ambiente 

mais leve e acolhedor.
Além dessas e ou-

tras iniciativas, mem-
bros do Rotary entre-
garam no mês passado 
produtos de higiene 
pessoal ao Lar da Fra-
ternidade, no bairro 
Interlagos. Dessa for-
ma, a entidade conti-
nua servindo – na co-
munidade, no local de 
trabalho etc., por meio 
de projetos atuais e 
importantes.

O Rotary é uma or-
ganização que reúne 
1,2 milhão de pessoas 
em 34 mil clubes em 
mais de 200 países 
e áreas geográficas, 
constituindo entidades 
apolíticas, não religio-
sas e abertas a pessoas 
de todas as culturas, 
raças e credos. Dedica-
-se ao trabalho volun-
tário, a altos padrões 
éticos e à promoção da 
boa vontade e da paz.
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Receita adia o prazo de 
entrega da Declaração de 

Imposto de Renda
A Receita Federal 

adiou para 31 de maio 
o prazo para entrega da 
declaração de Impos-
to de Renda da Pessoa 
Física, ano-base 2020. 
O período de ajuste 
anual, que começou 
em 1º de março, termi-
naria no próximo dia 
30, mas foi prorrogado 
pela Instrução Norma-
tiva nº 2.020/2021, 
publicada na segunda-
-feira (12) no Diário 
Oficial da União.

De acordo com a 
Receita, a prorrogação 
foi estabelecida como 
forma de suavizar as 
dificuldades impos-
tas pela pandemia de 
covid-19, assim como 
aconteceu em 2019. 
No ano passado, o pra-
zo foi estendido em 
dois meses, até 30 de 
junho.

“A medida visa 
proteger a sociedade, 
evitando que sejam 
formadas aglomera-
ções nas unidades de 
atendimento e demais 
estabelecimentos pro-
curados pelos cidadãos 
para obter documen-
tos ou ajuda profissio-
nal. Assim, a Receita 
Federal contribui com 
os esforços do governo 

agência Brasil

A Receita adiou para 31 de maio o prazo 
para entrega da declaração de Imposto de 

Renda da Pessoa Física, ano-base 2020

Covid: governo do ES abre 
mais 66 leitos em Linhares
O governador Re-

nato Casagrande 
anunciou a abertura de 
10 leitos de enfermaria 
Covid, na terça-feira 
(13), no hospital Rio 
Doce, e de mais seis lei-
tos de UTI Covid nesta 
sexta-feira (16). Ele 
acrescentou que nos 
próximos dias serão 
entregues mais 50 lei-
tos, entre enfermaria e 
UTI, ambos Covid, no 
hospital Linhares Me-
dical Center, situado 
no bairro Três Barras.

As três ações tota-
lizam 66 leitos no mu-
nicípio e fazem parte 
do programa “Leitos 
para Todos”, que visa 
a melhoria da assistên-
cia à saúde no Espírito 

secom-es

O secretário da Saúde Nésio Fernandes e o governador Renato 
Casagrande entregam leitos em vários municípios capixabas

Junta Comercial registra 
segundo melhor mês na 

abertura de empresas

Apesar das dificul-
dades causadas pela 
pandemia do novo Co-
ronavírus (Covid-19), 
o empreendedor ca-
pixaba segue otimis-
ta. Março de 2021 foi 
o segundo mês com o 
maior número de em-
presas abertas desde o 
início da série histórica 
elaborada pela Junta 
Comercial do Estado 
do Espírito Santo (JU-
CEES), em 2010.

Em março foram 
abertas 1.626 novas 
empresas, com des-
taque para as de ser-
viços (de escritório e 
apoio administrativo), 
engenharia, transpor-
te rodoviário de car-
ga e atividade médica 
ambulatorial. O único 

divulgação

Para o 
presidente 
da JUCEES, 
Carlos 
Roberto 
Rafael, os 
números 
mostram 
que os 
empreen-
dedores 
confiam na 
economia 
capixaba

federal na manuten-
ção do distanciamento 
social e diminuição da 
propagação da doen-
ça”, explicou, em nota.

Em razão do adia-
mento, o contribuin-
te que deseja pagar 
o imposto via débito 
automático desde a 
primeira cota deverá 
fazer a solicitação até 
10 de maio. Quem en-
viar a declaração após 
esta data deverá pagar 
a primeira cota por 
meio de Documento de 
Arrecadação de Recei-
tas Federais (DARF), 
gerado pelo programa 
de declaração. Nesse 
caso, as demais cotas 
poderão ser em débito 
automático.

Para aqueles que 
não optarem pelo débi-

to automático, os DAR-
Fs de todas as cotas 
poderão ser emitidos 
pelo programa ou pelo 
Extrato da Declaração, 
disponível no Centro 
Virtual de Atendimen-
to (e-CAC) no site da 
Receita Federal.

Também foram 
prorrogados para 31 de 
maio de 2021 os prazos 
de entrega da Declara-
ção Final de Espólio e 
da Declaração de Saí-
da Definitiva do País, 
assim como o venci-
mento do pagamento 
do imposto relativo a 
essas declarações. A 
Receita destacou ain-
da que disponibiliza 
diversos serviços aos 
cidadãos, que podem 
ser acessado sem sair 
de casa.

mês que ainda fica à 
frente na quantidade 
de empresas abertas 
é julho de 2019, quan-
do foram inaugurados 
1.638 novos negócios 
em todo o Estado.

De acordo com o 
presidente da JUCEES, 
Carlos Roberto Rafael, 
é muito bom constatar 
o crescimento no nú-
mero de novas empre-
sas, mesmo durante a 
pandemia. “Isso mos-
tra que os empreende-
dores confiam na eco-
nomia capixaba e que o 
Espírito Santo, apesar 
das dificuldades, tem 
reagido bem a este mo-
mento”, avalia.

Além da segurança 
econômica, os empre-
endedores capixabas 

contam com a agilidade 
no processo de aber-
tura de empresas. Em 
março, o Espírito Santo 
conquistou o primeiro 
lugar no ranking na-
cional de tempo médio 
para a abertura de em-
presas – 1 dia e 11 horas, 
conforme levantamen-
to do governo federal. 
Logo após aparecem 
Goiás e Sergipe, ambos 
com 1 dia e 13 horas.

Carlos Rafael des-
taca que é a primeira 
vez que o Espírito San-
to figura em primeiro 
lugar nesse ranking 
de tempo médio para 
a abertura de empre-
sas. “É uma satisfação 
muito grande alcançar 
esse resultado. Agra-
decemos aos servido-
res, vogais, parceiros e 
usuários da Junta. Va-
mos agora com novas 
metas para os negócios 
do Estado”, disse.

A melhoria na pres-
tação do serviço tem 
sido constante. Em 
março de 2020, o Espí-
rito Santo era o 12º lu-
gar no mesmo ranking, 
levando, em média, 
3 dias e 1 hora para 
concluir o processo de 
abertura de novas em-
presas.

Santo. O governador 
esteve segunda-feira 
(12) em Itapemirim 
participando da entre-
ga de 10 leitos de UTI 
exclusivos para tra-
tamento de pacientes 
com o novo Coronaví-
rus (Covid-19) no Hos-
pital Materno Infantil 
Menino Jesus.

De acordo com o 
secretário de Estado 
da Saúde, Nésio Fer-
nandes, a parceria fir-
mada em Itapemirim 
é a quarta linha na 
estratégia de amplia-
ção de leitos. A pasta 
estruturou uma am-
pla reforma nas áreas 
físicas das unidades 
hospitalares próprias 
e também um proces-

so de contratualização 
de leitos em hospitais 
filantrópicos, federais 
e privados.

O programa “Leitos 
para Todos” foi insti-
tuído pelo Governo do 
Espírito Santo em abril 
de 2020, como estra-
tégia de qualificação 
e reestruturação da 
rede de atenção à saú-
de e fortalecimento do 
papel da regulação do 
Estado, com o objetivo 
de garantir o acesso à 
atenção hospitalar a 
todos os pacientes que 
desenvolverem formas 
graves da Síndrome 
Respiratória Aguda 
Grave, entre elas, o 
novo Coronavírus (Co-
vid-19).
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Duzentas e cinquen-
ta e sete pessoas foram 
vacinadas no Degredo, 
nos dias 6 e 7, na sede 
da ATI ASPERQD (As-
sessoria Técnica Inde-
pendente da Associação 
dos Pescadores e Ex-
trativistas e Remanes-
centes de Quilombo do 
Degredo). A vacinação 
para os quilombolas 
prosseguiram nos dias 
8 e 9, de 8h às 14h, na 
unidade de saúde do 
Pontal do Ipiranga.

A vacinação no terri-
tório foi organizada pela 

Equipe de Imunização 
da Secretaria de Saúde 
de Linhares, que contou 
com o apoio da equipe 
Saúde da Família do 
Pontal do Ipiranga. A 
ATI ASPERQD liberou 
a sua sede para a vaci-
nação, disponibilizan-
do salas climatizadas, 
banheiros masculino e 
feminino, pia para lava-
gem de mãos e recepção 
para atendimento e tria-
gem da comunidade.

A entidade agradece 
a cooperação de todos 
na vacinação: equipe 

ATI ASPERQD, Comis-
são Quilombola, Se-
cretaria Municipal de 
Saúde – Setor de Imu-
nização e ESF Pontal do 
Ipiranga - e Faculdade 
Pitágoras.

Após luta encabe-
çada pela CONAC, por 
meio da Arguição de 

Plataforma Cação começa a ser retirada
Depois de anos de 

impasse, a Plataforma 
Cação, localizada a 8 
quilômetros da costa, 
entre os municípios de 
São Mateus e Linhares, 
começa a ser retirada. A 
informação é de Carlos 
Jaques Mazzei Ferreira, 
coordenador do movi-
mento “A Plataforma é 
Nossa”. Ele enviou para 
a redação do TERRAL 
foto de um guindaste ao 
lado da estrutura e la-
mentou a situação.

Para Carlos Jac-
ques, o local é consi-
derado um recife na-
tural, com formação 
de corais na estrutura 
submersa da platafor-
ma, peixes e reprodu-
ção. “A manutenção 
da parte inferior da 
estrutura, a que está 

arquivo terral

Depois de muita polêmica, a Plataforma 
Cação começa a ser removida

Quilombolas do Degredo são vacinados
Fotos: divulgação

A população quilombola do Degredo foi 
vacinada na sede da ATI ASPERQD

A Associação dos 
Pescadores e Extra-
tivistas e Remanes-
centes de Quilombo 
de Degredo (AS-
PERQ) realiza pes-
quisa de mercado vi-
sando à contratação 
de barco para acom-
panhamento de es-
tudos marítimos em 
campo.

A consulta tem 
como objetivo, com 
base no cumprimen-
to das especificações 
técnicas e no melhor 
preço, selecionar 

fornecedor para for-
malizar a aquisição/
contratação de em-
barcação.

A entidade pre-
tende alugar lancha 
com fundo chato ou 
semi-chato, com ca-
pacidade para seis 
pessoas, e/ou em-
barcação de médio 
porte, com casaria, 
sanitários, espaço 
adequado  para  reali-
zação  dos  trabalhos 
e  tamanho  propicio  
ao  da desembocadu-
ra do rio Ipiranga.

Associação faz pesquisa
de mercado para
contratar barco

divulgação

Imagem de modelo de lancha com 
capacidade para seis pessoas

submersa, garantiria 
renda aos pescadores 
artesanais e atração 
de turismo por meio 
da pesca esportiva. A 
plataforma foi insta-
lada no local há déca-
das e a sua remoção 
vai acabar com um dos 
principais pesqueiros 
na região – um espaço 
precioso para a pesca 
artesanal”, frisou.

A polêmica em tor-
no da retirada da pla-
taforma se arrasta há 
vários anos. Em 2016, 
o procurador da Repú-
blica Guilherme Garcia 
Virgílio instaurou um 
procedimento para im-
pedir que a Petrobras 
removesse a estrutura. 
A decisão surgiu a par-
tir de uma representa-
ção do movimento “A 

Plataforma é Nossa”. 
O despacho foi dado 
após uma audiência 
na sede do Ministério 
Público Federal-ES, 
em São Mateus, com 
representantes de as-
sociações relacionadas 
à pesca profissional e 
esportiva.

No documento, o 
procurador pediu ex-
plicações à Petrobras 
sobre a desmontagem 
e remoção da platafor-
ma, solicitando ainda 
cópias do projeto de 
desativação e das ma-
nifestações da Agência 
Nacional de Petróleo, 
Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP), do 
Instituto Brasileiro de 
Meio Ambiente (Iba-
ma) e da Capitania 
dos Portos do Espírito 

Santo, que avaliaram e 
aprovaram o projeto.

Estudiosos do setor 
afirmam que, nos pró-
ximos 20 anos, a re-
tirada de plataformas 
de petróleo do oceano 
deve movimentar R$ 
50 bilhões no país. O 
nicho fez com que o 
governo capixaba ten-
te atrair empresas que 
trabalham na cadeia 
do desmonte desses 
equipamentos, para 
que parte do valor en-
volvido fique no Espi-
rito Santo. Além disso, 
a ideia é que a indús-
tria da siderurgia re-
aproveite o metal das 
unidades de explora-
ção de petróleo.

O governo do ES 
apresentou propostas 
para a ANP moderni-

zar as resoluções do 
descomissionamento 
de plataformas. Até 
2024, a Petrobras pre-
tende descomissionar 
18 plataformas em 
todo o Brasil. A estatal 
licitou um projeto para 

desativar três platafor-
mas fixas, situadas no 
campo de Cação, na 
bacia do Espírito San-
to, no litoral de São 
Mateus. Os poços co-
nectados às estruturas 
já foram desativados.

Descumprimento de 
Preceito Fundamental 
(ADPF Quilombola), o 
Supremo Tribunal Fe-
deral concedeu no dia 
19 de março decisão in-
cluindo as comunidades 
quilombolas no Plano 
Nacional de Imuniza-
ção contra a Covid-19.

ATI ASPERQD realiza ações de prevenção
à Covid-19 desde o início da pandemia

Desde o início da 
pandemia, a ATI AS-
PERQD realiza ativi-
dades relativas à pre-
venção da Covid-19 no 
território. Capacitou 
os mobilizadores com 
o apoio do Hospital 
Oswaldo Cruz e pro-
duziu cartilhas e fai-
xas de orientação para 
a comunidade.

Além disso, promo-
veu trabalho visando 
à conscientização das 
pessoas em relação à 
necessidade do isola-
mento social e higie-
nização das mãos e 
forneceu informações 
sobre os sintomas da 
doença.

Atendendo os pro-
tocolos sanitários, a 

equipe ATI ASPERQD 
passa por verificação 
diária de temperatura, 
histórico de sintomas, 
uso de máscaras e hi-
gienização das mãos, 
respeitando as regras 
de distanciamento 
para a realização das 
atividades.

Além das medidas 
de prevenção, fez di-
versos acionamentos 
junto aos órgãos de 
governo, na busca pela 
garantia de direitos 
em relação a vacinação 
contra a Covid-19 para 
a comunidade quilom-
bola do Degredo. Nos 
meses de janeiro, fe-
vereiro e março enca-
minhou documentos 
para órgãos dos gover-

nos: municipal, esta-
dual e federal.

A entidade ressalta 
que a pandemia acen-
tuou a vulnerabilida-
de das comunidades 

tradicionais quilom-
bolas, principalmente 
as atingidas pelo de-
sastre da barragem de 
Fundão – caso do De-
gredo.

A união de esforços de diversas 
instituições fortalece o território e 

promove a justiça social
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Bibil Sátiro e a sua 
paixão por Regência

A produtora cultu-
ral Bibil Sátiro fixou 
residência em Regên-
cia há cerca de 30 anos, 
após deixar o cargo de 
diretora do Teatro Car-
los Gomes, em Vitória. 
Desde então participa 

carlos sangália

Bibil 
Sátiro 
afirma 
que 
encon-
trou a 
tranqui-
lidade em 
Regência

Marne Seara Borges e o seu amor 
pela vida, ES e terapias holísticas

Nascido em Laguna 
(SC) em 1933, Marne 
Seara Borges tem bo-
nita trajetória. Morou 
em Curitiba (PR), Rio 
de Janeiro e chegou 
ao Espírito Santo em 
1955, após ser convi-
dado por um irmão. 
Apaixonado pelas ter-
ras capixabas, come-
çou a trabalhar e mais 
tarde ingressou na 
primeira turma do cur-
so de Direito da Ufes, 
concluindo a gradua-
ção em 1969. 

Prestava Assistên-
cia Judiciária antes 
de se formar, pois na 
época ainda não havia 
Defensoria Pública. 
A vinda para Linha-
res ocorreu em 1979, 
quando exercia o cargo 
de auditor fiscal do Mi-
nistério do Trabalho. 
Na função, procura-
va sempre orientar os 
empresários.

Lecionou na Es-
cola Técnica Federal 
(hoje Ifes), no Colé-
gio Americano, em 
faculdades particula-
res e foi proprietário 
do Colégio Comercial 
Rui Barbosa.

Além da paixão 

daniel Porto - terral

Marne Seara Borges tem uma bonita trajetória

O protagonismo de José Luís 
na área da comunicação

Quando o assun-
to é comunicação, um 
nome muito lembrado 
em Linhares e região 
é o de José Luís Silva 
Santos. Esse protago-
nismo não é à toa: nas-
cido em 29 de maio de 
1963, ele atua há várias 
décadas na área e se 
destaca como jornalis-
ta, mestre de cerimô-
nias, locutor, apresen-
tador, repórter, admi-

terral
José Luís 
Silva Santos 
se destaca 
como 
jornalista, 
mestre de 
ceri-mônias, 
locutor, 
apresen-
tador, 
repórter, 
adminis-
trador e 
professor

ativamente do cotidia-
no da comunidade, por 
meio de ações cultu-
rais, ambientais e so-
ciais. Possui expertise 
na área cultural e mui-
ta experiência profis-
sional.

A sua presença na 
vila atrai a atenção de 
muitos amigos: em-
presários, industriais, 
artistas, jornalistas, 
estrangeiros e profis-
sionais liberais. Todos 
fazem questão de re-
gistrar os aspectos cul-
turais e turísticos do 
balneário e a sua casa 
se tornou uma referên-
cia para muitos.

Durante a sua tra-
jetória Bibil residiu no 
Rio de Janeiro e em 
São Paulo e em países 
como Peru e Estados 
Unidos. O convívio no 
meio artístico e literá-
rio era constante, até 
decidir mudar para 
Regência. “Na vila en-
contrei a tranquilida-
de. Quando vou para 
centros maiores fico 
logo querendo voltar 
para casa”, afirma.

nistrador e professor.
Do signo de gême-

os, torce para o Botafo-
go e admira o trabalho 
do ator Lima Duarte, 
da atriz Leandra Leal, 
do cantor Guilherme 
Arantes e da cantora 
Marisa Monte. Tem 
como hobby a leitura 
e gosta de colecionar 
bonés. Cita a mãe, a 
saudosa dona Almezi-
na, como heroína, e os 

invejosos como vilões.
José Luís cultiva o 

hábito de ouvir rádio e 
não sente falta da bebi-
da alcoólica. Seu lugar 
preferido é a própria 
casa, mas vez por ou-
tra decide viajar sem 
programar, ou seja, 
sem um planejamento 
detalhado. Elogia mui-
to e não abre mão da 
companhia da namo-
rada, Sandra de Olivei-
ra – estão juntos desde 
junho de 2016.

Registra com emo-
ção o nascimento da 
filha, Luísa, em 2001, e 
nunca esquece de agra-
decer a Deus por tudo 
que Ele lhe proporciona. 
Está com um programa 
de TV pronto, sobre ne-
gócios, e finaliza acordo 
com uma emissora para 
começar a gravá-lo nos 
próximos dias.

pela vida e pelo Espí-
rito Santo, Marne fala 
com entusiasmo sobre 
as terapias holísticas, 
iniciativa que, ressalta, 
tem como missão pro-
porcionar saúde e mais 
qualidade de vida ao 
cliente, agindo em seu 
estado físico, mental e 
emocional.

Ele se qualificou na 
área (CRT 48930) e 
lidera uma clínica há 
seis anos, situada na 
Avenida Rui Barbosa, 
nº 966, no Centro de 
Linhares. Fone: (27) 
3371 0602. Participou 
do Congresso de Saúde 
Quântica e Qualidade 
de Vida, em Brasília, 
em 2015, e de cursos 
com ênfase no Reiki, 
Hipnose Clínica e Te-
rapia com Psicanálise.

Estudou ainda Psi-
coterapia Holística, 
Reflexologia e Drena-
gem Linfática Manu-
al, Reflexologia Podal, 
Cromoterapia Quân-
tica, Massagem Tera-
pêutica, Dependência 
Química, Plantas Me-
dicinais e Fitoterapia, 
Patologias na Hospita-
lização do Idoso, Tera-
pia Ortomolecular, Do 

In e outros.
Para Marne, a pro-

fissão requer dedi-
cação, muita leitura, 
prática e pesquisa, 
além de sólida conduta 
moral. “Dessa forma, 
o terapeuta pode com-
preender as pessoas e 
contribuir para a evo-
lução da humanidade”, 
disse.

Ele frisa que as tera-
pias atenuam e/ou eli-
minam estresse físico 
e emocional, dores nas 
costas, no ciático e nos 
membros superiores 
e inferiores. “Elas têm 
importante papel no 
combate e prevenção 
de problemas como 
TPM, insônia, depres-
são, medo, ansiedade 
e bloqueios energéti-
cos”, explica.

Marne considera 
fundamental mostrar a 
cada cliente que, para 
viver uma vida ple-
na, deve ser saudável 
em todos os aspectos. 
“Isso é possível com 
técnicas milenares do 
alinhamento do corpo, 
mente e alma, com tra-
tamento natural e sem 
nenhum efeito colate-
ral”, finaliza.
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Prazo de adesão ao Sistema Indenizatório vence dia 30 em 13 localidades
Moradores impac-

tados de 13 localida-
des em Minas Gerais 
e no Espírito Santo 
têm até o dia 30 deste 
mês para aderirem ao 
Sistema Indenizatório 
Simplificado, que pos-
sibilita o pagamento 
de indenização a cate-
gorias com dificulda-
de de comprovação de 
danos causados pelo 
rompimento da barra-
gem de Fundão (MG). 
O prazo de adesão é 
definido pela Justiça.

No Espírito Santo, 
a data-limite é para 
Baixo Guandu, São 

Pml - FeliPe reis

Linhares Medical Center será 
inaugurado nos próximos dias
O Linhares Medical 

Center finaliza ques-
tões burocráticas para 
oficializar a sua inau-
guração – o que deve 
ocorrer nos próximos 
dias. O hospital está 
sendo construído des-
de julho de 2019 por 
cerca de 200 trabalha-
dores e demanda um 
investimento que gira 
em torno de R$ 100 
milhões.

O prédio tem seis 
andares e contemplará 
centro cirúrgico com 
cinco salas, equipadas 
para a realização de 
cirurgias de alta com-
plexidade, 20 leitos de 
UTI adulto geral e car-
diológica, UTI neona-
tal e pediátrica, pronto 
atendimento comple-

Fotos: divulgação

O empreendimento chega para suprir uma 
demanda de várias cidades da região

Banestes já liberou R$ 545 mi em crédito 
emergencial desde início da pandemia

Desde o início da 
execução das ações de 
contenção da pande-
mia da Covid-19, em 
março de 2020, diver-
sas medidas têm sido 
implementadas para 
atenuar os impactos na 
economia. No Espírito 
Santo, o Banestes tem 
desempenhado um pa-
pel relevante neste ce-
nário.

De março de 2020 
até o momento o banco 
já liberou mais de R$ 
545 milhões em mais 
de 16 mil operações de 
crédito para empresas 
de todos os portes e 
também para microem-
preendedores, por meio 

secom-es

Diretor-presidente do Banestes, José 
Amarildo Casagrande: “Somos o principal 

banco credor do Espírito Santo no acesso às 
linhas especiais de crédito emergencial”

O hospital finaliza questões burocráticas 
para oficializar a sua inauguração

Moradores impactados de Linhares 
(foto) têm até o dia 30 para aderirem ao 

Sistema Indenizatório Simplificado

Mateus, Aracruz, Con-
ceição da Barra, Linha-
res e Colatina (sede e 
Itapina). Em Minas 
Gerais, para os muni-
cípios de Naque e Itue-
ta e distritos de Revés 
do Belém (Bom Jesus 
do Galho), Cachoeira 
Escura (Belo Orien-
te), Ipaba do Paraíso 
(Santana do Paraíso), 
Baguari (Governador 
Valadares) e Pedra 
Corrida (Periquito).

 O sistema foi im-
plementado em agosto 
de 2020 pela Funda-
ção Renova a partir 
de decisão da 12ª Vara 

Federal em ações apre-
sentadas por Comis-
sões de Atingidos das 
localidades impacta-
das. O primeiro pa-
gamento pelo sistema 
foi realizado no início 
de setembro. Até 19 
de março, mais de 10 
mil pessoas já haviam 
sido indenizadas pelo 
sistema, gerando um 
pagamento superior a 
R$ 900 milhões.

Os valores de inde-
nização são definidos 
pela Justiça, com qui-
tação única e definiti-
va, e variam de R$ 17 
mil a R$ 567 mil, de 

acordo com a categoria 
do dano. Ao todo, 22 
localidades têm acesso 
ao Sistema Indenizató-
rio Simplificado.

O acesso ao siste-
ma é feito por meio 
da plataforma on-line 
denominada Portal do 
Advogado, disponível 
no site da Fundação 
Renova (www.funda-
caorenova.org). A ade-
são é facultativa e, para 
ingressar, as pessoas 
devem ser representa-
das por advogado ou 
defensor público, de 
acordo com a sentença 
judicial.

Além disso, é neces-
sária a confirmação de 
idade maior de 16 anos 
na data do rompimen-

to e a inscrição ou soli-
citação de cadastro na 
fundação até o dia 30 
de abril de 2020.

das linhas de crédito 
emergencial. Os núme-
ros mostram que o Ba-
nestes tem realizado, 
em média, 1.230 ope-
rações de crédito emer-
gencial a cada mês.

Outro número que 
chama atenção é o de 
repactuações de cré-
dito. Essas operações 
foram contratadas em 
períodos anteriores ao 
da pandemia e obtive-
ram um período de in-
tervalo no pagamento, 
para dar alívio finan-
ceiro aos clientes – de 
natureza jurídica e pes-
soas físicas. O Banestes 
já renegociou mais de 
R$ 428,4 milhões em 

contratos de crédito.
De acordo com o 

diretor-presidente do 
Banestes, José Amaril-
do Casagrande, o banco 
tem executado um pa-
pel relevante no apoio 
econômico à população 
durante a pandemia. 
“Somos o principal 
banco credor do Esta-
do no acesso às linhas 
especiais de crédito 
emergencial”, destaca.

Atualmente, a insti-
tuição opera as linhas 
que recebem amparo 
do Fundo de Aval do 
governo estadual, que 
tem realizado uma sé-
rie de ações, em diver-
sos segmentos, como 

forma de amparo à 
população durante a 
pandemia. “Seguimos 
o compromisso de via-
bilizar as melhores 
condições possíveis na 
oferta de soluções de 
crédito”, ressalta Ama-
rildo Casagrande.

Além das opções de 
crédito, o Banestes re-
aliza ações de auxílio 
econômico que benefi-
ciam os clientes Pessoa 
Física, como ações de 
reparcelamento de cré-
dito, cheque especial 
com 15 dias sem juros, 
isenção e redução de 
tarifas no cartão de cré-
dito Banescard, dentre 
outras facilidades.

to, centro de diagnós-
tico, centro avançado 
de pesquisa, equipa-
mento de última ge-
ração e instalações 
administrativas.

O hospital terá ain-
da um centro oncológi-
co, com leitos exclusi-
vos para hematologia, 
cuidados paliativos, 
oncologia clínica e ci-
rúrgica, e uma moder-
na ala de radioterapia. 
Os trabalhos estão sen-
do finalizados, com ser-
viços de revestimento 
externo e de instalações 
de infraestrutura – elé-
trica, hidráulica, clima-
tização e gás.

O Linhares Medical 
Center deu as boas-
-vindas no mês passa-
do às equipes de enfer-

magem e farmácia. Os 
colaboradores foram 
recebidos por sócios: 
o cardiologista João 
Eduardo Tinoco de 
Paula e o cirurgião vas-
cular Wallace Aguiar 
de Medeiros, que pas-
saram a metodologia 
de trabalho para que 
o atendimento dos pa-

cientes seja realizado 
com excelência.

O empreendimen-
to chega para suprir 
uma demanda de vá-
rias cidades da região 
e para investir em pes-
quisa, educação e qua-
lificação dos serviços. 
Além da perspectiva 
e do compromisso de 

uma boa prestação de 
serviço de saúde para 
as pessoas, o hospital 
simboliza a valorização 
da ciência e do conhe-
cimento como meca-
nismos da valorização 
social.

A estrutura moderna 
e humanizada do hospi-
tal o credencia a ser tor-

nar um polo de Saúde 
do Espírito Santo. Situ-
ado na avenida Neyda 
Durão Frasson, no bair-
ro Três Barras, ele está 
firmando uma parceria 
com o governo estadu-
al para ofertar 50 lei-
tos, entre enfermaria e 
UTI, ambos Covid, nos 
próximos dias.
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Jovens participam de projeto que visa a revitalização da bacia do rio Doce
Cerca de mil jovens de 15 

a 29 anos de 41 municípios 
participam do Lideranças 
Jovens, projeto de formação 
que promove o protagonis-
mo e empreendedorismo na 
revitalização da bacia do rio 
Doce. Ao longo deste ano, 
eles têm aulas em educação 
à distância para aprenderem 
a elaborar projetos e captar 
recursos, entre outros temas.

Na sequência, vão desen-
volver iniciativas próprias 
nas áreas ambiental, econô-
mica, cultural ou social para 
o futuro da bacia do rio Doce. 

arquivo terral

Consel elege diretoria; 
posse será em maio

Com a participação 
de representantes de 
30 entidades das 36 
com direito a voto, e 
seguindo os protocolos 
de cuidados em relação 
ao Covid-19, o Conselho 
Interativo de Seguran-
ça Pública de Linhares 
(Consel) confirmou, do-
mingo (11), a chapa re-
gistrada para a diretoria 
do biênio 2021/2023.

A eleição foi realiza-
da na sede da entidade, 
no bairro Novo Hori-
zonte, e a posse da nova 
diretoria vai ocorrer no 
próximo mês. Roque 
Félix de Barbe segue na 

Fotos: divulgação

Edval Sant’Ana, Roque Félix de 
Barbe e Arles Guerra Miranda são 
membros da diretoria do Consel

Lideranças destacam atuação da entidade

Para o conselheiro 
Arles Guerra Miranda, 
um dos fundadores do 
Consel, a escolha de 
nova diretoria e o tra-
balho dão uma sensa-
ção de dever cumpri-
do. “O conselho é um 

Membros da diretoria do Consel com 
representantes de entidades que 

fazem parte do conselho

Jovens participam de 
projeto de formação 

que promove o 
protagonismo e 

empreendedorismo na 
revitalização do
rio Doce (foto)

COMPOSIÇÃO DA DIRETORIA
PARA O BIÊNIO 2021/2023

Presidente:
Roque Félix De Barbe (Creci-ES)
Vice-presidente:
Edval Antônio Sant’Ana (Fundação Hospital Rio Doce)
Primeiro secretário:
Leandro Rodrigues Passos (Loja Maçônica Linhares 
Unido nº 1710)
Segundo secretário:
Anderson Pezzin Said (Loja Maçônica Luz do Juparanã)
Primeiro tesoureiro:
Márcio Roney Santos Correia (Adesg)
Segundo tesoureiro:
Arles Guerra Miranda (Adel)

Diretores de Relações Públicas:
Antônio Roberte Bourguignon (Sindicato Rural Patronal)
Wilmar Barros Barbosa (Findes/Sesi/Senai)
Alcídia Pereira de Paula Souza (OAB)

Conselheiros fiscais
Titulares:
Pascoal Januel Celestrini (Loja Maçônica Fraternidade 
Universal nº 08)
Daniel Cesconeto Júnior (CDL)
Anderson Antônio Grassi (Sindivarejistas)
Suplentes:
Almir Antônio Segatto (Conselheiro da Igreja Católica)
Fabiano da Silva Bortot (CRM)
Edmilson Supelete (Sindimol)

De honra:
Manoel Pedro de Souza Filho.

HISTÓRIA
O Conselho Interativo de 

Segurança Pública de Linha-
res (Consel) está no ano do 
jubileu de prata. São 25 anos 
desde a sua fundação, em 20 
de março de 1996. É composto 
por 36 entidades da sociedade 

Todos os projetos propostos 
receberão aporte financeiro 
da Fundação Renova.

A ação é realizada em 
parceria com cinco institui-
ções, cada uma com um pla-
no de ação baseado em um 
levantamento dos anseios e 
vontades dos jovens presen-
tes em sua área de atuação.

Além de uma formação 
geral, focada na revitaliza-
ção da bacia, jovens de dife-
rentes regiões terão acesso a 
conteúdos socioambientais 
articulados com fundamen-
tos de robótica, expressões 

artísticas e culturais, for-
talecimento de identidade, 
vinculações territoriais e 
protagonismo.

Cada uma das institui-
ções realizou um diagnós-
tico com os jovens dos seus 
territórios e elaborou uma 
proposta de atuação com 
base nos conteúdos sugeri-
dos pelo edital, respeitando 
os objetivos de envolvimen-
to e engajamento com a re-
vitalização local e regional 
dos territórios.

A primeira parte do pro-
grama envolve 30 horas de 

aulas comuns para todos 
os jovens dos cinco territó-
rios. Depois entra a fase de 
formação específica por ter-
ritório, contabilizando mais 
56 horas ministradas pelas 
instituições selecionadas. 
Ao todo, os jovens passarão 
por 86 horas de formação.

Após o período de aulas, 
os jovens vão iniciar a fase de 
elaboração dos próprios pro-
jetos dentro das temáticas 
ambiental, econômica, cul-
tural e social, sempre tendo 
como pano de fundo a revita-
lização da bacia do rio Doce.

civil organizada, cuja finalida-
de é atuar em apoio às forças 
de segurança em Linhares.

A entidade conta com 16 
integrantes na diretoria, sem 
remuneração. Todos os com-
ponentes são voluntários. É 
uma entidade de utilidade pú-

blica, conforme a lei estadual 
nº 10.645/2017.

É visto como referência em 
conselhos de segurança no Espí-
rito Santo e possui sede própria, 
situada na Avenida Presidente 
Emílio Garrastazu Médici, 283, 
no bairro Novo Horizonte.

orgulho da sociedade 
no que tange à segu-
rança pública para 
Linhares e todo o Es-
tado”, disse.

Representante do 
Sindicato dos Lojistas 
e Federação do Co-

mércio do Estado do 
Espírito Santo, Ilson 
Alves Pessoa ressaltou 
a união das entidades. 
Ele elogia a atual di-
retoria e todos que já 
estiveram à frente do 
conselho.

Representante de 
uma das entidades que 
fazem parte do con-
selho, Cristiano Forza 
de Araújo frisa que re-
cebeu a missão como 
uma herança do pai, 
o ex-presidente Lind-
say Raimundo Tedoldi 
de Araújo, o Noca. “É 
gratificante dar con-

tinuidade ao trabalho 
que o meu pai desen-
volvia junto ao Consel 
e contribuir com a so-
ciedade linharense”, 
ressalta.

Anderson Grassi 
é outro que atesta os 
bons serviços execu-
tados pelo Consel, ao 
auxiliar as forças de 
segurança. Para ele, a 
sociedade linharense 
pode colaborar, pois 
os recursos são aplica-
dos com responsabili-
dade. “As doações são 
usadas para uma cau-
sa segura”, finaliza.

presidência por mais 
dois anos, tendo Edval 
Antônio Sant’Ana na 
vice.

Os secretários eleitos 
são Leandro Rodrigues 
Passos (1º) e Anderson 
Pezzin Said (2º), e os 
tesoureiros, Márcio Ro-
ney Santos Correia (1º) 
e Arles Guerra Miran-
da (2º). Os diretores de 
Relações Públicas são 
Antônio Roberte Bour-
guignon, Wilmar Bar-
ros Barbosa e Alcídia 
Pereira de Paula Sousa.

O conselho fiscal é 
formado por Pascoal 
Januel Celestrini, Da-

niel Cesconeto Júnior 
e Anderson Antônio 
Grassi. Os suplentes são 
Almir Antônio Segatto, 
Fabiano da Silva Bortot 
e Edmilson Supelete. O 
conselheiro de honra é 
Manoel Pedro de Souza 
Filho.

Ao agradecer aos in-
tegrantes das entidades 
que participaram da 
votação, o presidente 
Roque Félix de Barbe 
disse que a diretoria vai 
dar celeridade ao plane-
jamento que está sen-
do executado, mesmo 
com a pandemia. Uma 
das ações em curso é a 

implantação do Centro 
Integrado de Segurança 
Pública (Cisp).

A ideia, já abraçada 
pelo Governo do Esta-
do, surgiu no âmbito 
de discussões do Con-
sel para reunir em um 
único espaço a estru-
tura das forças de se-
gurança no município. 
“O Cisp vai beneficiar 
o Governo do Estado, 
pela redução de custos, 
as forças de segurança, 
por fortalecer as ações 
a partir de um espaço 
conjunto, e, principal-
mente, a população de 
Linhares, Rio Bananal e 

Sooretama”, disse.
Para Roque, a ofer-

ta de vários serviços no 
mesmo lugar vai po-
tencializar o trabalho 
das policias e agilizar o 

atendimento aos usu-
ários. Ele reforça a im-
portância da participa-
ção de todos para que 
a segurança pública se 
mantenha unida e forte.



16 de Abril de 20218 TERRALwww.jornalterral.com.br



TERRAL 16 de Abril de 2021 9www.jornalterral.com.br

Alterações no Código Brasileiro
de Trânsito já estão em vigor

Entraram em vigor 
na segunda-feira (12) 
as alterações promovi-
das no Código Brasilei-
ro de Trânsito (CBT). 
A principal novidade é 
a ampliação do prazo 
de validade da Cartei-
ra Nacional de Habili-
tação (CNH) para dez 
anos no caso de condu-
tores de até 50 anos. As 
mudanças foram san-
cionadas pelo governo 
federal em outubro do 
ano passado, quando 
ficou definido que a vi-
gência passaria a ocor-
rer após 180 dias.

Os exames de ap-
tidão física e mental 
para renovação da 
CNH não serão mais 
realizados a cada cinco 
anos. A partir de agora, 

arquivo terral

As alterações no Código Brasileiro de Trânsito já estão em vigor 

Sindicato Rural de Linhares treina e certifica tratoristas
O Sindicato Rural de 

Linhares está treinan-
do, qualificando e cer-
tificando trabalhadores 
do município. Ofertado 
para tratorista, o curso 
ocorre no parque de ex-
posições e é ministrado 
pelo Senar – Serviço 
Nacional de Aprendi-
zagem Rural. “Estamos 
economizando tempo 
e entregando profis-
sionais capacitados e 
certificados para os pro-
dutores rurais”, disse 
Antonio Roberte, presi-
dente da entidade.

O trator e o pulve-
rizador foram adquiri-
dos por intermédio de 

divulgação

Antonio Roberte: “Estamos economizando 
tempo e entregando profissionais capacitados 

e certificados para os produtores rurais”

Agroindústria de Sooretama amplia a participação no mercado
A agroindústria Dafruta 

está cada vez mais presen-
te no mercado da região e é 
a primeira de Sooretama a 
regularizar a sua produção 
familiar de frutas. O creden-
ciamento foi concedido pelo 
Ministério da Agricultura 
no início deste mês, após 
acompanhamento do Insti-
tuto Capixaba de Pesquisa, 
Assistência Técnica e Exten-
são Rural (Incaper).

O Incaper assiste a Da-
fruta no plantio, processa-
mento e comercialização 
das polpas de sucos. Atuou 
em todo o trâmite burocrá-
tico e legislativo para a regu-
larização da agroindústria e 

secom-es

O casal Dayana - Zenildo 
Valandro está à frente da 

agroindústria Dafruta, 
primeira de Sooretama a 
regularizar a sua produção 

familiar de frutas

há cerca de 10 anos auxilia 
a produção do agricultor 
Zenildo Valandro e de sua 
esposa Dayana Bada Valan-
dro, com técnicas de plantio, 
manejo, adubação, irrigação 
e análise do solo.

A propriedade localiza-
da no distrito de Juncado 
tem um pomar de goiaba, 
maracujá e acerola. Para a 
maior diversificação de sa-
bores das polpas de sucos, 
a agroindústria recebe de 
outros produtores de frutas, 
como manga, cacau, cajá e 
graviola. Zenildo participa 
de uma associação e da Co-
operativa da Agricultura Fa-
miliar de Sooretama e está 

inserido no Programa Na-
cional de Alimentação Esco-
lar (PNAE).

No entanto, sem a regula-
rização para fazer a entrega 
das polpas direto ao PNAE, 
o agricultor precisava pro-
cessar suas frutas em uma 
agroindústria a cerca de 
150 quilômetros de distân-
cia, em Colatina.  “Gastava 
tempo, porque é muito chão 
para andar, e muito dinheiro 
pagando o processamento. 
Agora, com a regularização, 
posso vender diretamente 
para o PNAE”, frisa, feliz.

Zenildo acrescenta que 
o credenciamento abre no-
vos mercados em empresas 

e em cidades como Linhares 
e São Mateus. E diz que o 
Incaper foi fundamental no 
processo, prestando auxílio, 
principalmente na parte bu-
rocrática.

O extensionista e enge-
nheiro agrônomo do escri-
tório do Incaper de Sooreta-
ma, Lucas Calazans, explica 
que o trabalho desenvolvido 
com o agricultor contempla 
a adoção do Manual de Boas 
Práticas de Fabricação. “Nós 
orientamos a produção fa-
miliar no manejo da produ-
ção na propriedade, e como 
o agricultor deve receber a 
matéria-prima até a comer-
cialização”, pontua.

emenda apresentada 
pelo deputado estadual 
Marcos Garcia. “Esse 
curso serve para trans-
formar a vida de muitas 
pessoas”, comemora. 
O deputado elogia ho-
mens e mulheres do 
campo, “que produzem, 
comercializam, intera-
gem, administram e so-
brevivem nesse cenário 
difícil e muito afetado 
pela Covid-19”.

De acordo com An-
tônio Roberte, a pande-
mia do coronavírus mu-
dou todos os segmentos 
do país, e com o agro 
não foi diferente. “Ti-
vemos problemas com 

transporte e logística e 
aumento significativo 
nos custos de produção. 
Na maioria dos casos o 
preço do produto não 
acompanhou o dos in-
sumos. Tivemos que 
nos adaptar para conti-
nuar produzindo”.

Produtor de tilápia 
e pimenta do reino em 
Linhares, Antônio Ro-
berte frisa que tentou 
reduzir os custos com 
mão de obra, mas en-
controu dificuldades. 
“Acredito que teremos 
um antes e depois des-
sa pandemia. Diante 
da situação o agro é um 
segmento que não pode 

e nem vai parar, pois 
estamos falando de ali-
mento, uma necessida-
de do ser humano”.

Letícia Dalmazo Me-
lotti produz há um ano 
cafés especiais do tipo 
conilon. Trabalha com 
quantidade pequena, o 
que facilita o cumpri-
mento das medidas de 
distanciamento social. 
“Por causa da pandemia 
a venda do café em pó 
da safra passada teve 
uma queda de 20% em 
março e abril e o preço 
dos insumos aumentou 
um pouco, pois o adubo 
acompanha a variação 
do dólar”, ressalta.

a validade será de dez 
anos para motoristas 
com idade inferior a 50 
anos; cinco anos para 
motoristas com idade 
igual ou superior a 50 
anos e inferior a 70 e 
três anos para moto-
ristas com idade igual 
ou superior a 70 anos.

Ocorreram mudan-
ças também na quanti-
dade de pontos que po-
dem levar à suspensão 
da carteira. Até então, 
o motorista que atin-
gisse 20 pontos duran-
te o período de 12 me-
ses poderia ter a cartei-
ra suspensa. Agora, a 
suspensão ocorrerá de 
forma escalonada.

O condutor terá a 
habilitação suspensa 
com 20 pontos (se ti-

ver duas ou mais in-
frações gravíssimas na 
carteira); 30 pontos 
(uma infração gravís-
sima na pontuação); 
40 pontos (nenhuma 
infração gravíssima na 
pontuação). 

As novas regras 
proíbem que condu-
tores condenados por  
homicídio culposo 
ou lesão corporal sob 
efeito de álcool ou ou-
tro psicoativo tenham 
pena de prisão conver-
tida em alternativa. 

O uso de cadeiri-
nhas no banco traseiro 
passa a ser obrigatório 
para crianças com ida-
de inferior a 10 anos 
que não tenham atingi-
do 1,45 metro de altura. 
Pela regra antiga, so-

mente a idade da crian-
ça era levada em conta.

Nos casos de cha-
mamentos pelas mon-

tadoras para correção 
de defeitos em veículos 
(recall), o automóvel 
somente será licencia-

do após a comprovação 
de que houve atendi-
mento da campanhas 
de reparos.
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Para 
Messias 
Caliman, 
projeto 
dá trans-
parência 
aos atendi-
mentos e 
beneficia os 
usuários do 
sistema de 
saúde

Projeto de lei de 
autoria do vereador 
Messias Caliman 
(Rede) obriga os cen-
tros especializados 
de saúde de Linhares 
a divulgarem, em tela 
eletrônica, o nome 
do paciente, a ordem 
de atendimento e o 
nome do profissional 
de saúde responsável 
pelo atendimento, 
junto com o seu re-
gistro profissional e 
especialidade.

A matéria que 
trata do assunto já 
foi lida pela mesa di-
retora da câmara e 
será analisada pelas 
comissões nas próxi-
mas semanas. O pro-
jeto nº 1505 faz re-

ferência a hospitais, 
unidades de saúde, 
clínicas, consultórios 
médicos e odontoló-
gicos, hemocentro, 
laboratórios e simila-
res do município.

Messias Caliman 
propõe ainda que, 
caso seja aprovada, a 
matéria seja regula-
mentada em até 120 
dias pelo executivo 
municipal e que o 
seu teor seja levado 
ao conhecimento do 
público. Para o ve-
reador, a iniciativa 
dá transparência aos 
atendimentos e pro-
picia a cada cidadão 
o direito de monito-
rar o tempo que leva-
rá para ser atendido.

Messias Caliman quer 
tela com informações 

sobre atendimentos em 
centros de saúde

Vereador pede telefonia e internet para 
Bagueira, Bananal do Sul e Rio do Norte

O vereador Mes-
sias Caliman (Rede) 
protocolou requeri-
mento na Câmara de 
Linhares pedindo ao 
governo do Estado a 
instalação de torres de 
transmissão de sinal 
de telefonia e internet 
nas localidades de Ba-
gueira, Bananal do Sul 
e Rio do Norte (em Rio 
Quartel).

Fotos: terral

TSE autoriza desfiliação 
de Felipe Rigoni do PSB

Por quatro votos 
a três, o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) 
autorizou na noite de 
terça-feira (13) a desfi-
liação do deputado fe-
deral Felipe Rigoni do 
Partido Socialista Bra-
sileiro (PSB). Em 2019 
ele votou a favor da re-
forma da Previdência 
Social, contrariando a 
orientação partidária.

Em seguida, o depu-
tado acionou o TSE ar-
gumentando que havia 
justa causa para a des-

arquivo terral

Felipe Rigoni diz que não tem pressa
para definir o futuro partido

terral

Messias Caliman e assessores reunidos com
representantes da Associação de Moradores da Bagueira

Escritório de Contabilidade
João Luiz Guasti Gomes

CRC: 6483 – ES

Tel.: (27) 3264 1628
Av. Augusto Calmon, nº 2100 – Colina
(Em frente a Unimed) – Linhares – ES

Conforme o vere-
ador, a instalação é 
muito importante, pois 
facilita a comunicação 
e o acesso de todos 
ao mundo digital. “Os 
benefícios são neces-
sários. Os produtores 
rurais, por exemplo, 
podem utilizar esses 
recursos na vida pesso-
al e no trabalho”, disse.

No mês passado, 

Messias Caliman e as-
sessores se reuniram 
na Bagueira com a as-
sociação de morado-
res da localidade, que 
estava representada 
pelo presidente Anto-
nio e o vice Vanin. Na 
ocasião, ele entregou 
cópia do requerimento 
e ouviu as demandas 
da entidade.

Messias frisou que 

está em contato com 
associações e movi-
mentos e que trabalha 
em sintonia com os 
moradores de Linha-
res: “O nosso mandato 
é voltado para os an-
seios da população. Es-
tamos percorrendo o 
município e ouvindo as 
pessoas. O nosso gabi-
nete está à disposição 
de todos”, finalizou.

filiação. Rigoni afirmou 
que houve perseguição 
política por parte da 
direção do PSB após a 
votação da reforma. A 
defesa do partido nega 
a acusação.

Por meio de nota, 
o parlamentar desta-
ca: “Esta é uma vitória 
que compartilho com 
todos os 84.405 capi-
xabas que acreditaram 
em mim em 2018. É 
também uma vitória da 
política baseada em evi-
dências, que coloca os 

interesses do país acima 
de questões partidárias 
e ideológicas”.

Rigoni agradece ao 
PSB pelo acolhimento 
que teve em 2018, “oca-
sião da assinatura da 
carta-compromisso com 
o Movimento Acredito”, 
e lamenta que as visões 
de mundo tenham se 
mostrado tão diferentes 
ao longo do mandato.

“Deixo o partido 
com a certeza de que 
sempre agi com ética e 
transparência. Fiz es-

colhas conscientes, ba-
seadas em estudos que 
foram apresentados 
quando contrariei as 
orientações da legen-
da”, registra.

O deputado informa 
que recebeu convites de 
dezenas de agremiações 
e, no momento, não tem 
pressa para definir o fu-
turo partido. “Seguirei 
trabalhando em Brasília 
pela população capixa-
ba, com foco na cons-
trução de soluções para 
nosso país”, finaliza.

Deputado ressalta investimento de empresa em Linhares
O deputado federal 

Felipe Rigoni ocupou a 
tribuna da Câmara para 
elogiar o anúncio de 
investimento da Olam 
Internacional em Linha-
res: “A instalação da em-
presa valoriza a região 

e agrega valor ao nosso 
café. Ela já confirmou 
que vai utilizar a produ-
ção local para fazer o seu 
café solúvel”, disse.

O parlamentar acres-
centou: “Trata-se de 
uma grande vitória não 

só para Linhares, mas 
para o Espírito Santo. É 
um vento de esperança 
em meio a tanta confu-
são e tanta dificuldade 
que estamos passando 
na pandemia. O inves-
timento é de quase R$ 

740 milhões”.
A empresa Olam In-

ternacional vai construir 
uma fábrica de café so-
lúvel no distrito de Be-
bedouro, em Linhares. A 
multinacional com sede 
em Singapura fará um 

investimento de U$ 130 
milhões (quase R$ 740 
milhões) no empreen-
dimento. O início das 
operações está previsto 
para o segundo semes-
tre de 2023.

A escolha por Li-

nhares para sediar a 
empresa deve-se ao 
fato de o Espírito San-
to ser o maior produtor 
de café conilon do país, 
principal matéria-pri-
ma para a produção do 
café solúvel.



TERRAL 16 de Abril de 2021 11www.jornalterral.com.br

O prestígio e a credibilidade 
de Juarez Smarçaro

Juarez Francisco 
Smarçaro nasceu em 
8 de fevereiro de 1959, 
na localidade de São 
Francisco, Rio Bana-
nal, que então perten-
cia a Linhares. É filho 
de Nadyr Zava Smar-
çaro e José Antônio 
Smarçaro. Casou com 
Marinete Alves Smar-
çaro e juntos tiveram 
uma filha, Thayany.

Mudou-se do in-

divulgação

Ales aprova projeto 
que defende os direitos 

das pessoas idosas
A Assembleia Le-

gislativa aprovou na 
terça-feira (13) pro-
jeto de lei de autoria 
do deputado estadual 
Marcos Garcia (PV) 
que cria no calendá-
rio de eventos do Es-
tado o mês de cons-
cientização e de pre-

divulgação

Projeto do deputado Marcos Garcia define 
junho como o mês de conscientização e de 

prevenção da violência contra a pessoa idosa

 Edital de licitação da ES-245
está previsto para este semestre

A pavimentação da 
Rodovia ES-245 está 
perto de se tornar re-
alidade. De acordo 
com o deputado Mar-
cos Garcia, a previsão 
do Departamento de 
Edificações e de Rodo-
vias do Espírito Santo 
(DER-ES) é de que o 
edital de licitação para 
a execução da obra 
seja publicado neste 
semestre.

No mês passado, 

divulgação

Marcos Garcia com seis vereadores de Rio 
Bananal em seu gabinete na Assembleia

Juarez Francisco Smarçaro ao lado da 
esposa Marinete Alves Smarçaro

venção da violência 
contra a pessoa idosa, 
a ser celebrado em ju-
nho: o Junho Violeta.

De acordo com o 
deputado, o objetivo 
é defender e garantir 
os direitos das pes-
soas idosas, promo-
ver ações que tragam 

qualidade de vida e 
reprimir e combater 
a violência contra a 
pessoa idosa.

A definição pela 
cor violeta é porque 
ela significa o equilí-
brio entre os sentidos 
e a razão, resultado 
de sabedoria con-

quistada com a expe-
riência – e a jornada 
dos idosos. “Nosso 
respeito e carinho 
pelos idosos é verda-
deiro. Temos outros 
projetos e indicações 
em defesa de seus di-
reitos”, frisou Marcos 
Garcia.

Garcia recebeu em seu 
gabinete na Assem-
bleia uma comitiva 
formada por seis vere-
adores de Rio Bananal: 
Faísca Du Povo, Mica 
Arpini, Robson Mari-
nato, João Muller, Ka-
leb e Chibiu. Eles lhe 
pediram apoio junto 
ao Governo do Estado 
para o asfaltamento do 
trecho que liga Rio Ba-
nanal a Linhares e do 
trajeto que liga a sede 

de Rio Bananal ao dis-
trito de São Jorge de 
Tiradentes.

Assim que recebeu 
a demanda, o deputa-
do entrou em contato 
com a direção do DER-
-ES, que confirmou a 
publicação do edital de 
licitação da obra neste 
semestre. Marcos Gar-
cia defendeu a neces-
sidade da execução da 
serviço, por ser uma 
importante ligação 

entre diversos municí-
pios.

“É uma rodovia que 
interliga Rio Bananal, 
Vila Valério, Linhares, 
Governador Linden-
berg, São Domingos do 
Norte e Sooretama, por 
onde transportamos 
nossa produção agrí-
cola. A pavimentação 
vai garantir conforto e 
segurança a todos que 
trafegam por ali”, disse 
Marcos Garcia.

terior para a sede de 
Linhares aos 17 anos 
e trabalhou ao lado de 
um tio e depois com ir-
mãos. Atua na indús-
tria e nos ramos lojis-
ta e imobiliário, além 
da agricultura. Opina 
sobre vários assuntos 
e se define como um 
empresário persisten-
te na busca de seus 
ideais e objetivos.

É formado em Ad-

ministração, professa 
a religião católica e 
gosta de planejar para 
ter critérios nas suas 
decisões.

Aprecia churrasco 
e uma cerveja gelada, 
considera o sítio um 
lugar especial, possui 
muitos amigos e ama 
os familiares. Para 
Juarez, os filmes de 
Mazzaropi foram mar-
cantes. Sua cor prefe-

rida é azul, sonha com 
o progresso e define 
como lixo tudo que é 
inútil. 

Torcedor do Fla-
mengo, admira o can-
tor Roberto Carlos, a 
cantora Elba Ramalho, 
o ator Miguel Falabela 
e a atriz Vera Fischer. 
Gosta de dançar e de-
testa cigarro, desones-
tidade, falta de educa-
ção e desrespeito.
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Gente
daTerra

Por Daniel Porto
jornalterralporto@ig.com.br

Mica Fubica
Atenção, fubiqueiros!
Neste sábado (17), a partir das 17h, tem Mica Fubica. Vale a pena curtir!

Registros

arquivo terral

No Ifes
O vereador Messias Caliman 

(Rede) e a diretora geral do Ifes 
Linhares, Sandra Bassani, discuti-
ram no mês passado parcerias que 
objetivam beneficiar os moradores 

do município – em especial de Re-
gência e região. O chefe de gabinete 
do parlamentar, Thiago Rosário, e o 
diretor de pesquisa, pós-graduação 
e extensão do Ifes, Geovani Alípio, 
também participaram do encontro.

daniel Porto – terral

Messias Caliman, Sandra Bassani, Geovani Alípio
e Thiago Rosário se reuniram no Ifes Linhares

Na Bagueira
Uma das atrações da Vila Bagueira nos fins de 

semana é o futebol. A localidade do interior de 
Linhares tem por hábito formar bons times de 
aspirantes, titulares e veteranos. As equipes têm 
como presidente Laércio Corsini e vice, Argenti-
no Gineli.

Laércio e Argentino cuidam de todos os deta-
lhes para que os encontros esportivos transcor-
ram da melhor maneira possível. O time titular 
tem como técnico Meco Corsini e os veteranos 
são comandados por Claudemir Goela.

Laércio Corsini é o presidente da Bagueira 
– times aspirante, titular e veterano

divulgação

Bodega do Boleiro
Situada no bairro Três Barras, perto da praça 

de esportes, a Bodega do Boleiro faz muito su-
cesso em Linhares, reunindo pessoas que gostam 
de um ambiente agradável. No local, os clientes 
e amigos encontram deliciosos espetinhos para 
saborear, além de variadas bebidas e ótimo aten-
dimento.

A Bodega do Boleiro tem à frente o linharen-
se Roberto Calmon Felix, ex-jogador de futebol 
que defendeu clubes no Brasil e em outros países. 
Atacante com forte presença na área, Roberto, 42 
anos, jogou no Flamengo e em equipes de Portu-
gal, Grécia e China, entre outras.

Roberto ao lado de registros importantes de 
sua carreira como jogador

daniel Porto – terral

Jorge Solé
Nascido em Santa Vitória do Palmar (RS), Jor-

ge Solé reside há 30 anos no Espírito Santo e não 
esconde a sua paixão pelas terras capixabas. Ele 
escolheu Manguinhos, na Serra, para se estabele-
cer, montar o atelier e mostrar o seu vasto acervo.

Pintor, ilustrador, mosaicista, xilógrafo e artista 
plástico, Solé busca inspiração em livros: “Normal-
mente, na literatura. Como sou um leitor voraz, me 
inspiro lendo” revela. “Tenho uma biblioteca muito 
grande e vou pinçando palavras, cores e forman-
do o que irei passar para a tela depois”, explica.

Para Helaine Barroso dos Reis é uma honra 
saber que Jorge Solé escolheu o solo capixaba 

para viver e externar seu talento ímpar

divulgação

O casal gente fina Karla - Luciano Jovita 
com a filha Luna, que completou idade 

nova na terça-feira (13) e recebe os 
cumprimentos dos familiares e da coluna

O ótimo 
astral 

do casal 
amigo 

Thayná 
- José 

Alves da 
Hora

Rita 
Brunelli 
e Walter 
Ramos de 
Oliveira: 
pessoas 
amadas 
pela 
sociedade 
– e por isso 
sempre em 
evidência

Como é bom 
desfrutar 

da amizade 
de pessoas 

tão queridas 
como

Bel Ruy

Este colunista 
tem o privilégio 
de ser amigo há 
várias décadas 
de Cristiano 
Ferreira 
Xavier, um 
companheiro 
de muitas 
batalhas – e 
comemorações!

divulgação

divulgação

divulgação

divulgação

divulgação


